

ALERTA ALTO MAULE!!!

Nuevamente el sector cordillerano de alto Maule es objeto de controversia entre ambientalistas y empresas ligadas a la generación de energía. Esta vez se trata de un proyecto de interconexión eléctrica entre Chile y Argentina a través del paso Pehuenche .

La obra, denominada por la multinacional como “Interconexión Internacional de Interés privado Los Cóndores (Chile) – Río Diamantes (Argentina)”, busca instalar torres de alta tensión para llevar energía eléctrica a Argentina en dónde el proyecto ya está aprobado.

Serán casi 27 kilómetros de línea entre Los Cóndores y la frontera con Argentina, a los que posiblemente se sumen otros 312 kilómetros hasta el Río Diamante.

Según los ambientalistas, el proyecto energético afectaría cerca de 300 hectáreas y más de 90 especies, 13 de ellas endémicas y donde ya hay tres en peligro de extinción, como la “Ranita del Pehuenche”, el roedor “Tucu Tucu” y el lagarto “Matuasto Maulino”.

Ambientalistas, operadores turísticos y deportistas que operan en la zona manifiestan que el proyecto afecta notoriamente el paisaje. “Va a fragmentar nuestro ecosistema, las torres de alta tensión van a cruzar el Valle de los Cóndores que es el sector de escalada más grande de Sudamérica y que cuenta con más de 600 zonas de escalada equipadas” -señalan-. “Las torres van a quedar a pocos metros de estas rutas convirtiéndose en un lugar no seguro para los deportistas que asisten regularmente”.

Por otra parte, dirigentes sociales de los sectores aledaños y vecinos de San Clemente encabezados por su alcaldesa María Inés Sepúlveda, señalan que se oponen firmemente a la construcción de las torres de alta tensión, “por la destrucción directa de un patrimonio natural, cultural, histórico y arqueológico ya protegido en el papel, pero amenazado en la realidad”... (el Ministerio de Bienes Nacionales declaró en el sector dos áreas protegidas, a través de Decretos Exentos: Laguna del Maule el 2006 y Potrero Lo Aguirre el 2009, decretos 776 y 254, respectivamente.) “Habrá una destrucción de flora y fauna, que va acabar con el turismo, no podemos estar de acuerdo con esta iniciativa -señalaron- es más, seguiremos coordinando actividades pacíficas para lograr la atención necesaria que nos permita detener el avance del proyecto”.

Leo Albornoz
Managment en turismo

Se proyectan 320 kilómetros de tendido en el país trasandino y, en Chile, 27 kilómetros con un total de 72 torres que intervendrán “el único lugar prístino que le queda al Alto Maule y uno de los pasos cordilleranos más hermosos paisajísticamente”, señaló la Guía de turismo Bárbara Meneses, quien es miembro del comité y Directora de ONG Andes Sustentable.

Desde la organización ambientalista, recalcan que es importante señalar que el sector que sería afectado es zona de nidificación de cóndores y avistamiento de esta ave andina con la mayor envergadura del planeta, patrimonio natural y cultural de Sudamérica, que se encuentra en estado de vulnerabilidad principalmente por la intervención de su hábitat. En ese lugar se instalarán torres con 500 kv y dos helipuertos para mover durante 3 años de forma aérea las inmensas estructuras

De esta forma el río Maule y sus defensores libran una nueva batalla. En la última década la cuenca del río y su cauce han sufrido reiteradas intervenciones por empresas dedicadas a la generación eléctrica y minera , el nuevo proyecto que contempla una millonaria inversión debería entrar en operaciones el año 2025.

